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Liebe Eltern, 

am 03. Dezember 2024 lade ich herzlich zur alljährlichen Weihnachtsfeier im Haus Kapitol ein! Dabei 
sind wie immer auch alle tagesinternen Schüler eingeladen, gemeinsam mit den Internen von Haus 
Kapitol nach einem festlichen Tag hier auch zu übernachten. 

Ich werde mit den Jungs noch besprechen, welches festliche Essen wir uns wünschen und welche 
Aktivitäten wir planen möchten. Ab 18.30 Uhr werden auch die internen Sextaner und Quintaner an 
unserer Feier teilnehmen. Am 04. Dezember werden wir nach der Frühschicht gemeinsam frühstücken, 
bevor es wie gewohnt pünktlich in die Schule geht. 

Bitte denken Sie daher daran, dass alle Schüler ihre Schlafsachen, Sportsachen und die Schulsachen 
für den nächsten Tag mitbringen müssen. Zudem wäre es schön, wenn sich die Kapitoler für das 
Abendessen etwas schicker kleiden – Stichwort: Hemdpflicht. 

Für eine bessere Planung wäre ich Ihnen dankbar, wenn Sie mir Rückmeldung geben könnten, ob: 

• Ihr Sohn direkt nach der Schule nach Hause fahren muss, 
• Ihr Sohn um 18:40 Uhr mit dem Bus nach Hause fahren muss (oder früher abgeholt wird), 
• eine Übernachtung nicht möglich ist und Ihr Sohn deshalb um 21:00 Uhr abgeholt wird, oder 
• er an der Feier normal teilnehmen kann. 

 

Wichteln 

Während der letzten Hausversammlung wurde beschlossen, dass die Schüler des „Tagesinternatshau-
ses Kapitol“ (Klassen 7 und 8) untereinander wichteln möchten. Der vereinbarte Wert für die Geschenke 
beträgt 10 Euro. Die Jungs sollten ihre Geschenke am 03. Dezember mitbringen, damit wir mittags 
wichteln können. Innerhalb der letzten Studierzeit wurden die Wichtel bereits gezogen. 

 

 

Hauspost Haus Kapitol 



 

 
 

Erntedank 

Der Erntedank wird traditionell am ersten Sonntag 
im Oktober gefeiert. In diesem Jahr hat das Haus 
Kapitol die Kirche festlich für das Erntedankfest 
geschmückt, sodass wir am Sonntag, den 06. 
Oktober, eine wunderbare Messe erleben konn-
ten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

Toverland 

   

Am 03. Oktober besuchten wir mit der gesamten Unter- und Mittelstufe den Freizeitpark Toverland. 
Das Wetter war herrlich, und die Schülerinnen und Schüler hatten viel Freude. Auch für diejenigen, die 
nicht so gerne Achterbahn fahren, gab es zahlreiche Attraktionen, die viel Spaß bereiteten. 

 
 

 



 

 
 

 

Förderkurse bis zu den Weihnachtsferien 

In den Herbstferien hatten die Schüler 
die Möglichkeit, neue Modulkurse zu 
wählen, die bis zu den Weihnachtsfe-
rien stattfinden werden.  

Diese Kurse werden von Fachlehrern 
angeboten und dienen dazu, typische 
Problemstellungen zu wiederholen 
oder zu vertiefen. Wo ich eine Teilnah-
me für notwendig hielt, habe ich be-
reits Kontakt aufgenommen. 

 

 

 

 

Haussport 

Fußball erfreut sich in unserem Haus-
sport großer Beliebtheit. Da jedoch 
nicht alle Schüler große Fußballfans 
sind, wechseln wir uns wöchentlich 
ab, um sicherzustellen, dass jeder Freude am Sport hat. In den letzten Wochen haben auch einige 
Mädchen aus Haus Navona freiwillig unseren Haussport unterstützt. Je größer die Teams, desto mehr 
Spaß macht das Spiel! 



 

 
 

 

Da wir jeden Mittwoch Haussport haben, möchte ich an dieser Stelle nochmals darauf hinweisen: Leider 
kommt es immer wieder vor, dass einige Jungs mittwochs ohne Sportkleidung oder Hallenschuhe 
erscheinen. Es wäre schön, wenn alle Eltern hierauf ein besonderes Augenmerk legen könnten. 
Vielleicht gelingt es uns dann ja, dies in den kommenden Wochen zu verbessern! 

 

 
Elternvertreter 

Ein herzliches Dankeschön geht auch an Frau und Herrn Müller sowie an Frau und Herrn Nowak für 
ihren Einsatz im letzten Jahr. Eine Wiederwahl für Haus Kapitol war leider nicht mehr möglich, da Ihre 
Söhne nun älter geworden sind und in Haus Orbis wohnen. Doch auch in diesem Jahr haben sich wieder 
engagierte Eltern bereit erklärt, Verantwortung zu übernehmen: Frau und Herr Khomski sowie Frau 
Gerritsen und Herr Tagisade werden im Schuljahr 2024/25 das Haus Kapitol im Internatsgremium 
vertreten. Vielen Dank dafür! 



 

 
 

Tutorenverabschiedung und -ernennung 

An dieser Stelle möchte ich Paul Veltjens (8a) und Brandon Bogers (8b) herzlich für ihr Engagement im 
vergangenen Schuljahr danken. Es ist immer erfreulich, wenn Schüler sich aktiv im Internatsleben 
einbringen und die Rolle eines Tutors übernehmen. Für das Schuljahr 2024/25 gratuliere ich Deniz-
Yilmaz Oynak (7a) und Eric Xu (8b) zu ihrer Ernennung. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit! 

 

 

 
Schülerfirma / Gaesdoncker Shop 

Da in der Vergangenheit häufig Fragen aufkamen, möchte ich an dieser Stelle unseren Gaesdoncker 
Shop hervorheben. Immer wieder sieht man SchülerInnen auf dem Campus, die einen Gaesdoncker 
Pullover, T-Shirt, Hemd oder andere Kleidungsstücke tragen. Der Shop wird von unserer Schülerfirma 
unterhalten und Sie finden ihn auf unserer Homepage (Shop - Die Gaesdonck). Wer also Interesse an 
einem stylischen Pullover mit dem Gaesdonck-Logo hat, ist herzlich eingeladen, vorbeizuschauen! 

 
Haus-Zeiten 

Auch in den vergangenen Wochen haben wir 
während der Haus-Zeiten für eine willkommene 
Auszeit von der Schule gesorgt. Um den Kapito-
lern andere Gedanken zu ermöglichen, bieten wir 
regelmäßig Snacks an und spielen Gesellschafts-
spiele, nachdem wir über verschiedene hausbe-
zogene Themen gesprochen haben.  

In den letzten Wochen konnten sich alle über 
köstliche Crêpes, Milchreis mit Apfelmus oder 
Zimt, Kuchen, Pudding, Pfannkuchen und Waffeln 

https://www.gaesdonck.de/shop/


 

 
 

mit Eis freuen. Besonders erfreulich ist das Enga-
gement vieler Jungs, die dafür sorgen, dass die 
Küche am Ende der Aktivitäten schnell wieder 
aufgeräumt ist. Neben Spielen wie Uno und Phase 
10 haben wir auch einmal Stadt-Land-(ohne) 
Fluss gespielt. 

       

 

 

 

 



 

 
 

Halloween 

 

Da der Wunsch der Mädchen und Jungen der Klassen 5 bis 7 groß war, haben wir uns am Abend des 
31. Oktober nach dem Abendessen in die Gaesdoncker Bullis gesetzt und sind nach Goch gefahren. 
Beim Süßigkeiten sammeln hatten alle viel Spaß und konnten reichlich Beute machen. 

 

Oper Düsseldorf 



 

 
 

 

Am Samstag, dem 2. November, machte sich die 
gesamte Internatsgemeinschaft, einschließlich 
einiger Tagesinternatschülerinnen und -schüler, 
auf den Weg nach Düsseldorf zur Deutschen 
Oper am Rhein. Dort erlebten wir die Oper „Il 
barbiere di Siviglia“ von Gioachino Rossini, eine 
amüsante Aufführung, die uns alle begeisterte. 

 

 

 

 

Pädagogische Konferenzen am 11.11.24 

Zweimal im Jahr finden die Pädagogischen Konferenzen auf Gaesdonck statt. In diesen Treffen 
kommen die Fachlehrer der einzelnen Klassen sowie die Internatspädagogen zusammen, um über die 
Schülerinnen und Schüler der jeweiligen Klassen zu sprechen. Diese Gespräche fördern die Trans-
parenz und den Austausch zwischen den Lehrkräften und den Pädagogen, da wir die Schüler aufgrund 
unserer unterschiedlichen beruflichen Hintergründe auf vielfältige Weise kennenlernen. 

Sollte sich aus den Gesprächen mit den Lehrern meinerseits Gesprächsbedarf ergeben haben, habe ich 
mich bereits bei Ihnen gemeldet. 

 
 

 

 

 

 

 

Jubiläumskonzert 

Am 16. und 17. November erlebte das Collegium 
Augustinianum Gaesdonck ein musikalisches 
Highlight der Extraklasse.  

Zum krönenden Abschluss des Jubiläumsjah-
res „175 Jahre Collegium Augustinianum Gaes-
donck“ traten insgesamt 160 talentierte Musiker 
auf und begeisterten das Publikum mit einem ab-
wechslungsreichen Konzertprogramm.  

Auch einige Kapitoler waren anwesend und 
äußerten sich äußerst positiv über das Event! 



 

 
 

 

Marmeladengläser 

Vor kurzem haben einige Schüler aus Haus Kapitol Schwester Theogarde tatkräftig bei der Gestaltung 
der Marmeladengläser unterstützt. Die köstlichen Marmeladen, die von Schwester Theogarde 
hergestellt werden, finden bei verschiedenen Veranstaltungen auf Gaesdonck großen Anklang. Der 
Erlös aus dem Verkauf kommt sowohl regionalen als auch internationalen gemeinnützigen 
Organisationen zugute. 



 

 
 

Vokabellernzeit in der Studierzeit 

Seit dem 20. November lernen die Kapitol-Schüler während der 15-minütigen Vokabellernzeit aus-
schließlich mit ihren Vokabelheften oder Vokabelkästen und verzichten auf die Nutzung von Smart-
phones. Dies hat zwei wesentliche Gründe: Zum einen kann ich nicht bei jedem Einzelnen immer sicher 
nachvollziehen, ob tatsächlich und ausschließlich Vokabeln gelernt werden. Zum anderen möchte ich 
aktiv sicherstellen, dass alle Kapitoler ihre Vokabeln auch aufschreiben, selbst wenn dies vom Fach-
lehrer nicht gefordert wird. Schüler, die am Mittwoch noch kein Vokabelheft hatten, haben von mir ein 
neues erhalten. Ich möchte auch hier die Tagesinternatseltern bitten, darauf zu achten, dass ihre Söhne 
täglich ihr Englischbuch sowie die Französisch- oder Lateinbücher und die Vokabelhefte einpacken. 
Um sicherzustellen, dass die Hefte für die Vokabellernzeit nicht vergessen werden, können sie auch im 
Studierzeit-Schrank aufbewahrt werden. 

 
Mengu 

Am letzten Internatswochenende besuchten die Schüler aus Haus Kapitol und Haus Orbis erneut das 
Asia-Restaurant Mengu in Kevelaer. Dieser Besuch entwickelt sich allmählich zu einer schönen Tra-
dition und stößt immer auf große Begeisterung. Wie immer hat es den Jungs und den Pädagogen auch 
am 15. November wieder hervorragend geschmeckt. 

    

 

 

 

 

 



 

 
 

Dinner mit der Untertertia 

Am 20. November fand ein Dinner der Untertertia 
in einem mexikanischen Restaurant statt. Der 
Abend sollte dem Miteinander dienen, gute Ge-
spräche fördern und ein besseres Kennenlernen 
ermöglichen.  

Auch wenn das Essen nicht allen geschmeckt 
hat, konnten sich die Teilnehmer dennoch gut 
unterhalten und einen Cocktail genießen. Das 
nächste Dinner wird mit den internen Quartanern 
geplant. 

 
 

Schnappschüsse…  

Beim Durchstöbern der Galerie entdeckt man 
immer wieder Bilder, die verschiedene Momente 
und Emotionen der Kapitoler festhalten. Eines 
haben sie jedoch alle gemeinsam: das Gefühl von 
Gemeinschaft. 

    



 

 
 

Sankt Martin 

Am 13. November haben wir auf Gaesdonck wieder den St. Martins-Tag gefeiert. Alle Sextaner und 
Quintaner haben verpflichtend an dieser Veranstaltung teilgenommen und im Kunstunterricht wun-
derschöne Laternen gebastelt. Auch alle anderen Schüler waren herzlich eingeladen, am St.-Mar-
tinszug teilzunehmen. Im Anschluss konnten sich Schüler und Eltern in der Mensa bei einem warmen 
Getränk oder einem Würstchen im Brötchen aufwärmen. 

 

 

Hinweis zur Anreise der Internatsschülerinnen und Internatsschüler 

 
Da ich nicht an allen Anreisetagen nach den Heimfahrtswochenenden oder Ferien im Dienst bin, bitte 
ich Sie, Informationen über Verspätungen oder Nichtanreisen künftig direkt an den E-Mail-Verteiler 
anreise@gaesdonck.de zu senden. So stellen wir sicher, dass Ihre Mitteilung die jeweils diensthabende 
Internatspädagogin oder den diensthabenden Internatspädagogen umgehend erreicht. 

 

Save the date 

 

30.11. Tag der offenen Tür (Anwesenheitspflicht für alle SuS) 

03.12. Weihnachtsfeier Haus Kapitol 

14.12. Liturgische Nacht 

mailto:anreise@gaesdonck.de


 

 
 

Ich verabschiede mich mit dem ersten Winterbild des laufenden Schuljahres: 

 

 

 

Liebe Grüße vom Gaesdoncker Campus 

 

Lena de Groot 
Internatspädagogin Haus Kapitol 
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